



日本語でディスカッション

強い信頼、深い友情育む

現在、「キャンパスアジア」プログラムが実施されているのをご存知だらうか。日本・中国・韓国との間にさまざまな矛盾が存在しているが、3国の学生が集団学習・共同生活を進めていく中で、未来志向で問題を解決できる人材を育成していく試みだ。立命館大学 文学部の取り組みを紹介しよう。

# 日中韓学生が共同学習と生活 「キャンパスアジア」プログラム

## 立命館大学では

ゴールデンウイークが終わると京都市は一年で最も過ごしやすい季節を迎える。その市内の一角落にある日本家屋で、中国と韓国、そして日本の大学生たちが共同生活を開始した。彼らは、立命館大学文学部、中国広州市にある広東外語外貿大学、韓国釜山市にある東西大・学校からやってきた「キャンパスアジア」プログラムの学生たち28人。

「キャンパスアジア」「プログラム」とは、文部科学省が推し進め「平成23年度大学の世界展開力強化事業」の一部だ。立命館大学文学部が

のうちの、日本と国、韓国の大学が連携して、新しい高等国際教育プログラムを開設する「日中韓のトラブルアングル交流事業」のこと。日本では東京大学や一橋大学など10大学が選ばれたが、立命館大学としては唯一



今日はみんなで食事を作る日

し、中国語や朝鮮語の特訓などを経て、昨年度の1・2回生からメンバー8人が選ばれた。そして本年2月17日に広東外大で「移動キャンバス」の開校式があり、1学期がスタートした。

授がプログラム責任者となり、日本語と朝鮮語科を中心として、国際部や留学生教育やセンターがサポートする。中国語の授業のほか、中国文化体験、中国社会文化研究などの演習授業があり、在

「移動キャンパス」。これまでの例をもつて、学生たちは一年間に3つの大学を10週間ずつめぐり、それを2年間行なう。まさに同じ教室で学び、同じ宿舎で

10校のそれぞれのプログラムは、内容や構成する人材目標が異なる。立命館大学では、「東アジアの次世代人材育成」「文学リーダー」を掲げている。その特徴は主に3つある。

まず、学部生が対象で、普通の大学生が一年間でプログラムを修了し、卒業ができるこ

と。

2つめは、3カ国の学生が一緒に3カ国の大キャンパスをめぐる。

本渡來。  
中國と韓國の上記両校  
と連携して運営を行な  
つてゐる。  
(浦辺英子・植物造園家)

方街の人の京ことは  
など、中国、韓国の学生には自國とは違う、  
教科書やテレビ、インターネットも伝えない  
異文化である。  
宿舎の中でも日々新鮮な出来事があり、大家さん主催の歓迎会、  
6月15日号は休刊とさせていただきま  
す。次号は6月25日号（第62回大会特集号）をお届けします。  
(編集部)

3力国語が入り乱れて

日本学生にとって初の複雑な問題が取沙汰されています。しかし学生たちは、国際的な視点で問題を理解する力がまだ弱いままです。一方で、留学生たちは、日本の文化や習慣に対する興味と好奇心が強く、積極的に学習を進めています。また、留学生たちは、日本の文化や習慣に対する興味と好奇心が強く、積極的に学習を進めています。また、留学生たちは、日本の文化や習慣に対する興味と好奇心が強く、積極的に学習を進めています。

パンフレット(別冊付録)  
企画展の費用の仕組み

# 中国季刊